
“保持车距”

也是一种文明
雷小雨

日前，笔者在经十纬一
附近发现5辆车因彼此车距
太近造成追尾，最后在交警
调解下，几辆车才先后离开。
笔者觉得，在车辆大发展的
今天，驾驶员应该保持一定
的车距，彰显城市文明。

现实生活中，我们经
常见到停下等红灯的车辆
或是正在行驶中的车辆挨
得很近。在笔者看来，车辆
之间挨得太近表面上看能
节省时间，但是实际上不
仅不能节省时间，还容易

发生事故。元旦前，笔者去
机场接一位从国外留学回
来的朋友，为赶时间，每到
一个红灯处，我就会把车
紧贴到前车屁股后面，没
想到，由于一时操作失误
险些与前面的车相撞。事
后，朋友提醒我说：“在国
外一些国家，驾驶员在等
红灯的时候，大多都是与
前车保持一个车身的距离，
这样比紧贴在后面节省时
间还安全。”果然到达下一
个红灯时，我有意与前车保
持了一个车身的距离，当红
灯变绿灯后，在前车起步
时，我在后面也同时起步，
第一时间过了路口。

因此笔者觉得，假如大
家都能在开车或是停车等红
灯的时候保持一个适当车
距，我们的城市就会减少事
故的发生，而要做到这一点
其实并不难。

□许传宝

愿“年终防盗”不再成话题
元旦刚过，春节就要来

了。尽管近几天省城的气温
大降，仍然没有阻挡市民们
对节日的期盼，人来人往的
大街小巷，无不呈现出一片
和谐的景象。然而，在这一
片大好的表象下面，并不预
示着一切都是风平浪静。据

《齐鲁晚报》报道，1月4日，
位于英雄山路的某不动产
中介分店一夜之间 7台电
脑、4部照相机等被盗，更令
中介痛心的是，公司2万多
条客户信息丢失。

年终岁尾，大家在工作
稍微放松的同时，没忘了请
请客、送送礼、串串门，以便
加深亲戚朋友之间的感情，

比平时都要忙上好几倍。
孰不知，在车水马龙之间，
或许就有一双罪恶的眼睛
正盯着你身上的钱包、盯
着你正在经营的门面。
每到这个时期，盗窃
发案率就较平时高出
不少。于是，随着省城
这一房产中介被盗案的发
生，“年终防盗”再次成为市
民们绕不开的话题。

越是过节，犯罪分子就
越活跃，这似乎已经成了一
个特定规律。笔者认为，此
时的盗窃犯罪活动如此猖
獗，主要是由于这一时期市
内人员流动量大、市民防范
意识差等给犯罪分子造成

了可乘之机。
俗话说，不怕贼偷就怕

贼惦记。所以，要想避免此类
失窃事件的发生，广大单位
和市民在年终忙碌之余，要
加倍保管好自己的财物，不
露富、不显摆，提高警惕性，
面对可疑人员要及时避开，

必要时报警，一旦发现犯罪
分子的盗窃行为，在保证个
人安全的情况下一定要采取
灵活的方法予以制止。

各级公安机关应提前
制定防范预案，在节日到
来之前，在车站、广场、商
场等人员密集的地方增派
执勤警力，加大反扒力度；
对商铺林立的路段加强夜
间巡逻，提高震慑力；对商
家、市民进行防盗知识及
技能培训，帮助市民提高
防范意识；加强警民联防，
让更多市民参与到社会治
安治理工作中来，确保一
旦发生盗窃案件，犯罪分
子无路可逃，无处可藏。

社区文化场所建设需创新思想
□钟倩

近日，甸柳一居居委
会主任陈叶翠拉着记者在
社区转了一天，这里的社
区俱乐部是拆迁楼拾掇出
来的，每月的电费都是居
民平摊，虽然条件简陋，但
居民锻炼得热火朝天。陈
主任表示，社区文化建设
不仅仅是唱唱歌跳跳舞，
而是社区解决自身各种问
题的办法和手段。

对于百姓来说，“重视
文化”就要从家门口的社区
文化场所说起。如今，市区
很多社区都有了俱乐部、图
书馆、健身器材等，但从实

际情况来看，使用率较低。
在笔者看来，社区文

化建设差的不仅仅是钱，
更多的是创新思想，无论
是现在没有活动场所的社
区，还是已经具备完善设
施的社区。

社区文化活动场所是居
民文化生活的重要载体，有
利于社区文明建设和发展，
还能加强邻里关系，为居民
情感沟通提供交流的平台。
所以说，社区文化场所亟须
得到充分利用和建设。笔者
认为，不妨从两个方面下手，
第一，由政府拨款兴建社区

文化场所，同时，还要得到行
业的支持，比如驻地单位，进
行资源最大化整合；第二，社
区文化活动项目要“接地
气”，即形式多样，以居民实
际需求为准绳，考虑不同群
体的实际需求，并在活动项

目、活动时间上进行灵活调
整，比如，报刊和书籍及时更
新，打造一些年轻人喜欢的
项目，利用周末、放假时间开
展一些活动。

社会学者熊培云说
过，衡量一座城市的舒适
度，要看文化建设和底层生
活的情况，可见，社区文化
场所的重要性不言而喻。让
社区文化场所绽放出绚丽
而文明的花朵，离不开政府
部门给力，更需要官智与民
智的上下对流，在管理和建
设中多一些创新思想，多一
些大胆尝试。

泉 边 网 语

一堆药渣
@蓝妮河

中午下班回家，远远就
看到路前面一堆黑乎乎的
东西。再向前一看，原来是
一堆药渣，使好好的路面有
碍观瞻。我国有一种“习
俗”，病人喝完药后把药渣
倒在路上能托人消灾，把疾
病带走。其实这是不良习
俗，凡是懂点科学的就知道
这种“习俗”，根本没有什么
科学依据。希望市民加强认
识，改掉这种旧习。
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一盒牛奶
@flm

去商店买牛奶不慎将
另一盒碰地下了，地面太坚
硬将奶盒震裂了。我赶紧拿
起来，对老板说：不好意思，
我买了吧！老板说：你买回
去怎么喝？不卫生了。我说：
这你别管了。老板“来了
劲”，说什么不卖给我。这件
事让我很感动：大老板小老
板这么多老板，可不是每个
老板都唯利是图的！

杠子头话题征集
近日，104国道济南收

费站撤销，市民欢欣鼓舞，
但市区周边有更多的收费
站仍在收费。您对“收费站
堵城”有何看法，欢迎大家
来抬杠。

参与方式：加入QQ

群107866225跟帖，或发邮
件至qlwbjzx@163 .com，也
可登录微博齐鲁留言。杠
子头将获现金100元奖励。
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